

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2014)
Heft: 3

Rubrik: SOG = SSO = SSU

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La sécurité d'abord, OUI au Gripen

Br Denis Froidevaux

Président, Société suisse des officiers (SSO)

Il faut se rendre à l'évidence ; un mythe est mort à la fin mars 2014, celui de vivre sur un continent européen pacifié à jamais. Les honneurs seront rendus sans se serrer la main !

La crise ukrainienne et subséquemment l'annexion de la Crimée par la Russie a définitivement réduit en cendre cette illusion de paix éternelle. Les faits sont têtus et la chimère de la paix pour l'éternité tellement vantée par l'aile gauche et le GSsA s'est évaporée en quelques jours. Il faut le dire et le répéter; notre monde n'est pas devenu (hélas) plus sûr, mais juste plus incertain, instable et dangereux. Alors oui le risque de guerre qu'il soit conventionnel, hybride ou asymétrique fait partie de notre monde, de nos réalités. Aussi sauf à faire preuve d'un dogme politique poussé à son paroxysme, ou de faire l'autruche, nous ne pouvons pas continuer à affaiblir la capacité opérationnelle de notre armée, sans mettre en péril notre sécurité, notre stabilité, et notre indépendance. Il faut se rendre l'évidence; la production de notre sécurité nous appartient et ne peut pas être confiée à d'autres. Sans remettre en question la coopération, vouloir confier les clefs de notre maison à nos voisins pour garantir notre sécurité et une folie pure, une lâcheté improbable. Ces voisins croulent sous les dettes et ont réduits à leur plus simple expression leurs forces armées. Et ce n'est pas l'Union européenne et ses tares congénitales en matière de défense qui va être en mesure d'assurer notre sécurité ! Non, chaque Etat, chaque nation doit s'assumer en termes de sécurité nationale.

Aussi l'heure est aux choix fondamentaux dans ce domaine. Quelle sécurité voulons-nous, à quel prix? Par exemple voulons nous nous satisfaire d'une sécurité de l'espace aérien de 0800 à 1700 ou voulons nous considérer une bonne fois pour toute que notre sécurité à certes un prix, mais qu'elle est aussi le socle de base sur lequel se développent notre prospérité, notre qualité de vie, notre bien être. Voulons-nous être maître de notre destin ou alors nous comporter comme une sorte de méduse sécuritaire, flottant entre deux eaux ? Le vote du 18 mai sur le Gripen pose en fait cette simple question. Il s'agit d'abord et avant tout de voter pour ou contre une politique de sécurité crédible, volontariste, pour ou contre une armée équipée et organisée de manière à faire face à toutes les situations, même celles dont on nous avait dit qu'elles appartenaient au passé. Si nous refusons l'acquisition de 22 Gripen, essentiels à la

cohérence de notre armée, nous nous affaiblissons, nous baïsons les bras.

Si nous refusons l'acquisition d'un système d'arme essentiel à la cohérence de notre armée nous nous affaiblissons. C'est pour cela que au-delà des polémiques, des critiques, des susceptibilités, de la véritable guerre de l'information qui fait rage, il faut s'engager fortement pour que le peuple dise oui au Gripen et oui à une armée forte et crédible.

Se mobiliser, informer, expliquer, convaincre, démontrer par les faits, jusqu'au matin du 18 mai 2014. Voilà je souhaite que chaque membre de la SSO et/ou que chaque personne consciente de la valeur de la sécurité s'engage. Faites pour les générations futures. C'est important ne laisser pas un millimètre d'espace à nos adversaires, il en va de notre sécurité, et de notre avenir. Oui la sécurité a un coût, mais il est toujours inférieur à l'absence de sécurité. Alors une armée crédible, cohérente et apte opérationnellement c'est l'assurance d'un avenir serein. Alors OUI à la sécurité, OUI au Gripen le 18 mai 2014. Votez et faites votez !

D. Fx.

